

## SEMILLERO "PRODUCCION VERDE"

### ¿Como aplicar el concepto de ciudad región en la floricultura?



FUENTE: [www.jardineria.pro/02-10-2008/sectores/viverismo/floricultura-y-tecnologia-2](http://www.jardineria.pro/02-10-2008/sectores/viverismo/floricultura-y-tecnologia-2)

La ciudad de Bogotá en las últimas décadas a crecido llegando a ocupar regiones o municipios cercanos a la metrópoli, esos territorios de importancia agrícola y ecología como son la sabana de Bogotá y los municipios aledaños se han convertido en zonas que en el proceso de largo plazo van hacer parte de la ciudad, por otro lado encontramos una actividad predominante en el desarrollo agroindustrial, la floricultura la cual es generadora de divisas y empleo <sup>(1)</sup>, pero de la misma manera a sido cuestionada por el uso de cantidades exageradas de agua provenientes de los acuíferos, igualmente la aplicación de diversos productos químicos.

¿Como hacer que la actividad de la floricultura y el crecimiento de la ciudad, no se lleguen afectar entre si? Si lo observamos desde los efectos que lleva el crecimiento urbano frente actividades agrícolas, se puede decir que se destino suelos apropiados para la actividad de la floricultura igualmente un aumento en la población genera una mayor demanda de agua en la cual esta misma actividad agrícola la requiere como materia prima

por otra parte están los municipios que se suministran de esa misma agua.

Un nuevo concepto que se ha implementado en las últimas décadas es el de ciudad-región <sup>(2)</sup> como una posible forma de vincular las zonas urbanas y zonas rurales en un espacio territorial donde se concentran factores geográficos culturales y administrativos con una conciencia y fuerza política de tal manera que exista equidad y desarrollo sostenible.

El crecimiento urbano es debido al desplazamiento de los habitantes de zonas rurales a las capitales, en este caso Bogotá, las causas son las mismas de hace 50 años la

violencia y la búsqueda de nuevas oportunidades, ¿porqué no convertir los municipios cercanos a la ciudades lugares donde los desplazados en su mayoría campesinos en fuentes de trabajo estable aprovechando sus conocimientos en el sector agrícola? En esto ultimo seria resaltar el papel de la floricultura en la generación de empleo.

En lo social la floricultura ha implementado por medio de la agenda ambiental <sup>(3)</sup> unos programas enfocados en apoyar la familia del floricultor además de recibir una capacitación técnica. Hay que dejar de ver la ciudad como centro de solución de problemas económicos y sociales, la base del concepto ciudad-región es descentralizar las actividades que se generan en las zonas urbanas y conectarlas a las regiones.

Uno de los principales objetivos del semillero producción verde aparte de la aplicación de implementar e incentivar el uso de nuevas de producir sin generar mayor impacto ambiental, es de hacer parte a los diferentes trabajadores del gremio floricultor, para que se capaciten y tengan una vida social donde puedan tener las mejores condiciones para garantizar una calidad de vida estable.

Martha Pizano / Floricultura y Medio Ambiente la experiencia en Colombia / Editorial Hortitecnica Bogotá D.C Colombia 1997

Jahir Preciado Historia Ambiental de Bogotá la crisis ambiental urbana Bogotá 2000

Asociación cooperativa de Ingenieros Agrónomos / Agenda Ambiental para la floricultura Ministerio de Ambiente y Desarrollo Territorial 2002